
A21 中國新聞 ■責任編輯：何綺容 2014年4月10日（星期四）

香港文匯報訊 (記者海巖北京報道)據國家發改委網
站消息，為加快推進京津冀協同發展，國家發改委正
會同有關部門和地方研究編制首都經濟圈一體化發展
的相關規劃，規劃範圍包括北京市、天津市和河北
省。規劃將根據編制工作進展情況適時出台。另有消
息稱，北京第一批外遷公司207家，主要涉及化工等行
業，但津冀對接冷淡。
國家發改委表示，京津冀地區是中國東部地區三大經

濟增長極之一，在全國發展中具有重要引領作用。加強規

劃引導，推進首都經濟圈一體化發展，有利於實現京津冀
優勢互補，推動環渤海地區經濟轉型升級。

首批外遷公司 多涉化工建材
國家發改委透露，規劃編制將以習近平總書記的重

要講話為指引，堅持以解決重大問題為導向，在明確
區域戰略定位、進一步優化首都功能的基礎上，充分
發揮三地的比較優勢，重點就完善重大基礎設施建
設、統籌產業佈局、提升創新驅動能力、加強生態建

設和環境保護、推進基本公共服務均等化、深化改革
擴大開放、構建區域合作發展機制等方面，提出工作
思路和操作措施。
京津冀一體化後北京產業外遷方案大方向是「挪工

業、基礎設施和教育醫療資源」，核心指向了人口分
流。據中國房地產報消息，北京第一批外遷公司有207
家，主要涉及化工、建材、鑄造等門類。目前名單已
經通報給天津、河北等地。對接的流程是北京市提供
外遷企業名單，由天津、河北等地在名單中甄選。如

果對接意向確定，由當地政府部門和北京市發改委完
成對接。但由於上述企業大多為「三高一低」企業(高
投入、高能耗、高污染、低效益)，尚未出現對接成功
案例。

企業高污高耗 津冀對接冷淡
報道引述承德市雙灤區工業和信息化局人士的話

稱，第一批外遷的公司大都是高污染、高耗能企業，
這樣的企業到哪裡都是負擔，所以目前天津、河北承
接的熱情不高。
國家發改委國土開發與地區研究所所長肖金成則指

出，北京企業外遷是市場行為，政府部門在中間的作
用是引導疏散。至於如何對接，地方政府有選擇權。

首都經濟圈一體化 207家公司遷離京城

東莞市長：沒想到黃業那麼厲害
否認色情業佔GDP一成 強調「刮骨療毒」三個月

香港文匯報訊 (記者 何花 東莞報道) 昨天，距離廣東東莞2月掃黃行動剛滿兩個月。東莞市

長袁寶成接受央視專訪，他否認去年色情業佔GDP近10%，表示比重很小；同時坦言東莞涉

黃的違法行為確實存在，「這不能去抵賴和辯解，但確實沒想到那麼厲害，或者說像電視上報

道得那麼多。」

今年2月央視報道了東莞涉黃的新聞後，外界圍繞東莞
的各種問題層出不窮。此前，面對媒體對於東莞涉黃

情況的所有問題，袁寶成始終面帶微笑，沒有任何回答，
被媒體解讀為「以『嘿嘿』作答」，引發更多猜想。

娛樂業佔GDP1.5%
昨天，央視播出了對東莞市長袁寶成的專訪節目，節
目中他對「掃黃對東莞經濟的影響」、「一季度東莞經
濟數據」、「官方對於涉黃情況的態度」等問題進行了
回應。
此前有媒體報道，2013年東莞GDP5,500億元中，涉
及到色情行業的接近500億元。袁寶成對這一說法予以
否認，他承認掃黃對東莞經濟有間接影響，但表示「東
莞酒店娛樂業、桑拿按摩整個產業佔東莞經濟總量
1.5%，共83億元，產業本身比例不大，且不全是黃賭
毒。」袁寶成稱掃黃對東莞經濟影響不大，一季度經濟
數據理想，工業用電同比增長超13%，他對全年經濟發
展預期樂觀。
東莞此前曾經歷多次掃黃，隨後幾個月又「死灰復
燃」，有觀點認為東莞官方對掃黃態度曖昧，甚至默
許。對此，袁寶成在節目中回應，「沒想到東莞涉黃情
況這麼厲害，東莞確實存在自身的不足，需要反思；部
分基層幹部對於色情行業睜隻眼閉隻眼。雖然不能打包

票未來一單涉黃事件都沒
有，但發現有參與涉黃違
法行為的，將先免職再調
查」。袁寶成稱目前仍處
於整治涉黃行動的3個月
治理期內，要「刮骨療
毒」，打擊組織者、利益
保護者、利益有關者；未
來，東莞將建立長效機
制，綜合治理。

為未來形象「正名」
多年來，坊間對東莞有

「性都」、「血汗工廠」等稱號。袁寶成此前曾回應
稱：「東莞就叫東莞，沒有第二個名字。」但這次受
訪，袁寶成稱必須直面、承認外界對東莞的誤讀，未來
不僅要面臨內部經濟轉型的壓力，還要努力對外界進行
形象的「正名」。
他表示，東莞政府正以此次掃黃行動為契機，發展先
進製造業，振興實體經濟，用新的產業替代、置換非法
產業，傳遞產業活力；對外展示以「籃球文化」為代表
的城市活力，營造外來務工人員良好發展環境，傳遞東
莞城市新形象。

■■袁寶成坦言袁寶成坦言，，東莞涉黃的違法行為確實存在東莞涉黃的違法行為確實存在。。圖圖
為掃黃後的東莞街頭景象為掃黃後的東莞街頭景象。。 本報記者何花本報記者何花攝攝

粵電網無視禁令 21億建豪華辦公樓

周小川：續推滬自貿區金融創新
香港文匯報訊 據中新社報道，

中國人民銀行行長周小川昨日在上
海自貿區調研時表示，金融支持上
海自貿區建設的出發點和落腳點是
服務實體經濟、服務自貿區的投資
貿易活動，因此要發揮好支持、配
合作用。
周小川稱，在自貿區金融改革推
進過程中，要堅持轉變政府職能，
發揮市場在資源配置中的決定性作
用，取消阻礙實體經濟發展的不必
要管制，為投資貿易便利化提供優
質金融服務。
他說，自貿區建設是一項重要的
國家戰略，人民銀行將全力配合做
好自貿區建設的各項工作。自貿區

金融改革要大膽嘗試、敢為人先、
勇於改革，同時密切監測風險、防
範風險。改革要重點做好以下工
作：進一步簡政放權，探索准入前
國民待遇和負面清單的金融管理模
式，推動金融市場准入的對內對外
平等開放，實現充分競爭；要繼續
推進自貿區的金融改革創新，人民
銀行上海總部要在總行指導下，繼
續加緊制定出台有關實施細則。
「要邊改革邊總結，為全局性金

融改革、區域金融改革和上海國際
金融中心建設探索新途徑、積累新
經驗。同時要加強改革階段性成果
的宣傳，合理引導社會各界的預
期，凝聚改革共識。」周小川說。

昨日上午10時左右，前國家主席胡錦濤一身休閒裝扮現身湖南大學
校區，參觀有「千年學府」之稱的岳麓書院。參觀過程中，岳麓書院
工作人員備好紙筆，請胡錦濤題詞。胡錦濤予以婉拒。在工作人員的
再三請求下，他最後簽下了自己的名字，並落上日期。
岳麓書院院長朱漢民表示，早在10餘年前，胡錦濤到湖南考察時，

就表示希望到岳麓書院參觀，因公務繁忙未能成行。卸任後的今天，
在時間相對充裕的情況下，胡錦濤才如願前來岳麓書院參觀。
岳麓書院是中國「四大書院」之一，創辦於北宋開寶九年（公元

976年），坐落在風景秀麗的岳麓山下，是世界上最古老的學府之一。
這裡歷來是儒家士人讀書講學的場所，也是湖湘文化的發源地和湖湘
學派的重鎮。
胡錦濤最近一次公開亮相並見諸媒體是2013年9月13日，他回祖籍

地安徽省績溪縣的龍川村祭祖。
文：本報記者董曉楠及中新社 圖：網上圖片

觀岳麓書院 胡錦濤婉拒題詞

香港文匯報訊 (記者 古寧、實習記者 陳牧洲
廣州報道) 中央三令五申嚴控樓堂館所建設，
作為央企的中國南方電網廣東電網公司(以下簡
稱廣東電網公司)以建設「廣東電網生產調度中
心」的名義，斥資21億多元，於今年2月開工新
建總建築面積達16萬平方米的豪華辦公樓，並
且新建辦公樓內竟規劃設計多個高檔健身房等設
施。

內設高檔健身房
記者昨日來到在編號為廣州市海珠區琶洲A區

A12地塊，「廣東電網生產調度中心」項目工
地，看見廣東電網新辦公樓的位置並未有施工跡
象。在這塊地的邊上有挖掘機正在挖掘，有施工
人員向記者透露，挖掘機工作的位置將建一座變
電站，已開建一個月，廣東電網新建辦公大樓的
工程項目還未開始建設。該人士又稱，相關辦公
樓的圖紙已經做出，估計很快也將開工，目前工
人們在待命。

據了解，廣東電網相關項目地塊2010年該公
司以4.9億元的底價奪得。有知情人士透露，廣
東電網生產調度中心項目是按行政辦公的要求設
計和建設，建成後會成為廣東電網公司新的辦公
總部，生產調度用房只佔其中不大一部分。
而據《經濟參考報》報道，從廣州市規劃局獲

悉，廣東電網公司的這個新建項目由四幢建築物
組成，建築高度分別是150米、80米、32米和
24米，總建築面積162,077平方米，投資總額
210,756萬元。一位參與該工程項目設計的人員
透露，廣東電網公司新建辦公樓設計標準非常
高，其中將來用於公司領導辦公的很多房間，面
積有300多平方米，並配有會客室、臥室、獨立
衛生間等，整個大樓內部不僅各種基礎辦公設施
俱全，而且還規劃建設高檔健身房、娛樂活動中
心、禮堂、高檔餐廳等。

公司稱尚未動工
不過，廣東電網公司昨日回應本報記者查詢時

表示，為落實中央文件精神，此前已停止開展該
項目開工前的場地平整和施工準備。目前，該工
程沒有正式開工建設。

■■廣東電網公廣東電網公
司被指斥資司被指斥資
2121 億多元建億多元建
豪華辦公樓豪華辦公樓。。
圖為該辦公樓圖為該辦公樓
效果圖效果圖。。
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閩村年產２億瑪瑙鐲 95%染致癌劑
香港文匯報訊 (記者葉臻瑜廈門

報道) 福建省廈門東埔村是內地瑪瑙
原料最大集散地，僅瑪瑙手鐲每年
生產近2億隻，市面可見的幾乎都出
自這裡。加工者坦言，基本95%以
上的瑪瑙手鐲都做過化學染色處
理。專家稱，長期佩戴這樣的飾
品，不僅致癌還可能誘發基因突
變。
廈門東埔村僅2000多人，村內有

400多家瑪瑙生產企業、作坊、店
面，2012年創造了逾3億元（人民
幣，下同）的銷售產值。據統計，
義烏小商品市場中有90%的商品來

自東埔村。它還佔據內地80%、
海外60%的銷售市場份額，僅瑪瑙
手鐲一類，年生產就接近2億隻。

毛料不足10元「整容」後價飆
央視記者調查發現，這些色彩艷

麗的瑪瑙手鐲，竟然是用灰白毛料
加工「整容」而成。當地加工者坦
言，基本95%以上的瑪瑙手鐲都做
過化學染色處理，染色藥水主要成
分就是高腐蝕性的硝酸鉀、硝酸
鈉、硝酸銀等化學藥劑。需要任何
顏色，都能依據不同的化學藥液和
浸泡工序完成。而價值不足10元的

毛料，經由化學品「整容」後，卻
搖身一變成為了商場甚至是旅遊紀
念品店中售價數百元的精緻手鐲。
有民眾認為造假源於「暴利」，

更直指現階段違法成本太低，才導
致假貨層出不窮。「因為大家都喜
歡顏色艷麗的紅瑪瑙，所以就只能
把廉價的灰瑪瑙加工成艷麗的顏
色，不用強酸強鹼就沒有加工成紅
色綠色啊，歸根究底，就是為了一
個詞『暴利』。」此外，更有專家
指出，何止瑪瑙，琥珀蜜蠟，翡翠
等名貴玉石皆其因高額利潤，造假
盛行。

■各地買家在廈門瑪瑙村選貨。
本報福建傳真

川高官受賄案
最高檢立案偵查
據新華社北京9日電 記者從最

高檢獲悉，日前，最高人民檢察院
經審查決定，依法對四川省人大常
委會原副主任、省文聯原主席郭永
祥以涉嫌受賄罪立案偵查並採取強
制措施。案件偵查工作正在進行
中。

龍岩河道漂百豬屍
香港文匯報訊 據東

南網報道，福建龍岩市新
羅區適中鎮柳溪河河道漂
浮上百豬屍，當地政府證
實死豬是沿岸養殖戶亂棄
豬屍所致。
根據網友爆料，記者8日

沿九龍江水系柳溪河進行
調查。記者沿河走了1公里

多，數了數河道內的死豬，
大大小小，有近百頭。據柳
溪河下游保豐村一名村幹部
透露，適中鎮每天要扔掉
300多頭死豬，有些弄到地
裡掩埋，而有的貪方便，直
接扔到河裡。
隨後，記者向適中鎮政府

核實，河道內的死豬，確係

柳溪河沿岸的養殖戶亂扔所
致。適中鎮政府分管養殖污
染治理的賴副鎮長說，近
期，由於是冬春季節寒冷多

雨，區域性養豬場呼吸道疾
病、傳染性胃腸炎多發，死
豬較多，養殖戶往河道亂扔
的現象較為嚴重。

■■福建龍岩市適中鎮的河道福建龍岩市適中鎮的河道
漂浮上百豬屍漂浮上百豬屍。。 網上圖片網上圖片

■東莞市長袁寶成接受央視
採訪。


